

Berner Zeitung  
Der Bund  
Wochen-Zeitung  
Anzeiger Oberes Emmental  
Radio Neo1  
Radio Beo  
SRF Regionaljournal Bern Freiburg Wallis  
Befreundete Gemeinden Röthenbach-  
Friedenweiler und Röthenbach im Allgäu  
Gemeindehomepage

Röthenbach i. E., 13. Juli 2023 cb

### **Pressemitteilung Trinkwasserverunreinigung Egg/Gauchern**

Anlässlich einer Routineuntersuchung des Trinkwassers ist heute festgestellt worden, dass das Trinkwasser mit Fäkalkeimen verunreinigt ist. Die Verunreinigung betrifft das Trinkwasser aus der Inselquelle, welche das Gebiet Egg/Gauchern ab dem Reservoir Gauchern mit Trinkwasser versorgt.

Die Wasserversorgung Dorf, welche ab dem Reservoir Trachselbach mit der Grundwasserfassung Häberen versorgt wird, ist nicht betroffen.

Ebenfalls nicht betroffen ist die Wasserversorgung Oberei, welche durch die Wasserversorgung Rechtes Zulgtal versorgt wird.

In Absprache mit dem kantonalen Laboratorium Bern ist die Bevölkerung mit einem Flugblatt informiert worden.

Das Trinkwasser der Wasserversorgung Egg/Gauchern muss einmal kurz aufgekocht werden (kräftig sprudeln). Das Abkochen garantiert das Abtöten allfälliger Krankheitserreger.

Abkochen ist insbesondere für folgende Tätigkeiten notwendig:

- Trinken, Getränkezubereitung (z.B. Eiswürfel)
- Zur Nahrungszubereitung
- Zähne putzen
- Medizinische Zwecke (Wundreinigung, Nasenspülen usw.)
- Geschirrabwasch von Hand
- Kaffee, Teezubereitung mit Haushaltsgeräten
- Waschen von Obst, Gemüse, Salat oder weiteren Lebensmittel
- Trinkwasser für empfindliche Haustiere

Kein Abkochen ist nötig beim Geschirrspüler (höchste Temperaturstufe, min. 80°C wählen), für allgemeine Reinigung, zur Toilettenspülung, fürs Duschen oder dem Wäschewaschen mit Maschine.

**Verhaltensempfehlung:**

Wir empfehlen, zum Trinken und als Säuglingsnahrung Mineralwasser zu verwenden. Haben Sie bereits vom verschmutzten Trinkwasser konsumiert? Beobachten Sie sich, sollte innert 48 Stunden hohes Fieber, Durchfall und/oder Erbrechen auftreten, konsultieren Sie einen Arzt.

Wir arbeiten mit Hochdruck daran, die Trinkwasserversorgung schnellstmöglich wiederherzustellen – dies kann aber mehrere Tage dauern. Die Bevölkerung wird über die weitere Entwicklung aktiv informiert. Diese Abkochvorschrift ist abgestützt auf die Empfehlungen des Bundesamts für Lebensmittelsicherheit und Veterinärwesen. Sobald das Trinkwasser wieder in Ordnung ist, werden wir die Bevölkerung wiederum mit einem Flugblatt informieren.

Freundliche Grüsse

**Gemeinderat Röthenbach i. E.**